
ГОД ЗАКОНЧИТСЯ 
29 Д Е К А Б Р Я !

ТАК РЕШИЛ КОЛЛЕКТИВ НАШЕГО КОМБИНАТА, ОБСУ
ДИВ ОБРАЩЕНИЕ ЦЕНТРАЛЬНОГО КОМИТЕТА КПСС 
К ПАРТИИ, К СОВЕТСКОМУ НАРОДУ.__________ __

Мы помним, что когда намечались контрольные цифры встреч
ного плана, наш коллектив наметил выпустить в четвертом году 
пятилетки 3.700 тысяч тонн концентрата. В конце третьего, ре
шающего по инициативе обогатителей напряженный план был уве
личен еще на 40 тысяч тонн.

В эти дни во всех цехах комбината широко -обсуждалось Обра
щение Центрального Комитета КПСС к партии, к  народу. Каждый 
еще раз задумался о своем личном вкладе в общее дело. Обогати
тели обязались закончить выполнение плана четвертого, определяю
щего года пятилетки к 29 декабря. Их инициативу горячо поддер
жали горняки. Не остались в стороне и транспортники. Они обя
зались завершить годовой план по перевозке руды также 
к 29 декабря.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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В П Е Р Е Д И  М Н О Г О  Д Е Л !
К СОВЕЩАНИЮ ПЕРЕДО ВИКОВ ПРОИЗВОДСТВА КОМБИНАТА -  ПО БЕД И ТЕЛЕЙ  СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СОРЕВНОВАНИЯ ПО ИТОГАМ Г.. чШ ЛОГО ГОДА.

ВВЕРХ 

П О  С Т У П Е Н Ь К А М  

П Л А Н А

Позади три года пятилет
ки. Каждый из них явился 
как бы ступенькой вверх. 
Это хорошо видно даже на 
примере нашего экипажа. 
В 1971 году мы набурили 
29.488, в 1972 — 33.368, в 
1973 — 38.095 метров взрыв
ных скважин. Перекрыт все
союзной рекорд бурения 
станками этого типа. Все 
пункты социалистических 
обязательств экипаж также 
перевыполнил.

Успех пришел не случай
но. Коллектив работает 
дружно и слаженно, как од
на семья. Мы подали пять 
рацпредложений. В течение 
года у нас не было ни одной 
аварии, ни одного случая 
нарушения трудовой и про
изводственной дисциплины. 
В экипаже появился новый 
помощник машиниста. Он 
уже освоился с работой и 
неплохо справляется со сво
ими обязанностями.

В новом году нагрузка 
на каждого члена экипажа

будет еще большей. Не толь
ко из-за того, что мы взяли 
более высокие обязательст
ва, а потому, что их мы 
должны обязательно вы
полнить. Ведь 1974 год, как 
подчеркивалось в речи Л. И. 
Брежнева на декабрьском 
Пленуме Ц К КПСС и в Об
ращении ЦК КПСС к пар
тии, к советскому народу, 
«... будет иметь определяю
щее значение не только для 
успешного завершения этой 
пятилетки, но и явится важ
ным шагом к созданию проч
ной основы для даль
нейшего роста экономиче
ского потенциала и повыше
ния материального благосо
стояния и культурного уров
ня народа в будущем пяти
летии».

С. ТИХОМИРОВ, 
старший машинист бу
рового станка № 8 
рудника «Железный».

БЕЗ П Р О С ТО Е В

В прошлом году нам уда
лось перевыполнить не толь
ко план, но и социалистиче
ские обязательства. Экипаж 
перевез 24 тысячи тонн ру
ды сверх обещанного. Два

моих напарника по машине 
В. Субботин и Н. Кичев — 
хорошие, опытные шоферы. 
Все мы следим за автомо
билем, своевременно устра
няем мелкие неисправности. 
Потому и случаи сходов 
сведены к минимуму.

Памятуя слова из Обра
щения Ц К КПСС о том, что 
«четкая и слаженная рабо
та с первых дней года, вы
полнение и перевыполнение 
сменных, месячных и квар
тальных плановых заданий 
должны стать законом каж
дого коллектива, каждого 
работника», наш экипаж 
старается полностью отра
батывать взятый в начале 
смены путевой лист. Уверен, 
если каждый водитель цеха 
отработает 20—22 путевки в 
месяц, то напряженный 
встречный план будет пере
выполнен.

С. КОЗЛОВ, 
шофер цеха технологи
ческого транспорта.

Р И ТМ  —  З А К О Н

В Обращении Ц К КПСС 
к партии, к советскому на
роду сказано, что «... затяги
вается нередко »вод и ос-

Валерьян Петрович Фо
мин награжден знаком «По
бедитель социалистическо
го соревнования 1973 го
да». Он слесарь цеха конт
рольно-измерительных при
боров и автоматики и от его 
безупречной работы тоже во 
многом зависят результаты 
труда всего нашего коллек
тива.

Фото Ю. Петрухина.

воение I производственных 
мощностей, недостаточно ис
пользуются новейшие до
стижения науки и техники». 
В связи с этим хочется от
метить, что у нас на участ
ке обогащения в минувшем 
году начали осваивать но
вые секции измельчения ру
ды. Они вдвое производи
тельней старых. Кроме того, 
новые секции повышают ка
чество измельчения руды на 
мельницах.

Но все дело в том, что 
зачастую они работают вхо
лостую. Руда поступает не
ритмично, а это, кроме все
го прочего, вызывает непо
ладки в механизмах. Да, в 
прошлом году наша смена 
перевыполнила план, заня
ла первое место в социали
стическом соревновании. Но 
нынче план напряженный и 
потерянное вначале будет 
трудно наверстать. Поэтому 
ритмичная подача руды 
должна стать заботой не 
только обогатителей, но и 
горняков, и транспортников. 
Только общими силами мы

сможем выполнить обяза
тельства.

А. АТАПИН 
машинист мельницы 
участка обогащения 
обогатительной фабри
ки.

за-
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Ч Е М  ВЧЕРА

Наша смена, которой ру
ководит В. В. Политов, вы
полнила годовой план треть
его, решающего еще 18 де
кабря, заняв первое м ест" 
по участку.

Обращение ЦК КПСС к 
партии, и  советскому наро
ду подчеркивает: «Если мы 
будем работать завтра, луч
ше, чем сегодня, то наши 
планы будут не тсчько вы
полнены, но и перевыполне
ны».

Внимательно подсчитав 
возможности, наша смена 
решила завершить напря
женный план определяюще
го года к 29 декабря. Уве
рен, что свое слово мы сдер
жим.

П. БЕРЕЗКИ Н,
сушильщик ибОГЙТИ"
тельной фабчики

ЗАВЕРЯЮ Т СТРОИТЕЛИ
1973 год строители треста 

«Ковдорстрой» закончили с 
неплохими показателями. 
Ритмичность в работе до
стигнута благодаря добро
совестному труду почти 
всех подразделений треста. 
Были и сложности. Несвое
временные поставки цемен-

плекс АБОФ, ввод в дейст
вие которого предусматри
вается в IV  квартале сего 
года. Строители и монтаж
ники, стремясь закрепить 
достигнутые успехи, приня
ли встречный повышенный 
план.

Обращение ЦК КПСС к
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та, металлоконструкций со
здавали напряженную об
становку на строительных 
площадках АБОФ.

Партийный комитет и все 
коммунисты треста направи
ли свои усилия на изыска
ние резервов для ликвида
ции отставания.

Строители треста воспри
няли Постановление де
кабрьского (1973 г.) Плену
ма ЦК КПСС и Постановле
ние ЦК КПСС «Об органи
заторской работе Пермского 
обкома КПСС, по мобилиза
ции коллективов трудящих
ся на выполнение плана 
строительства и ввода в дей
ствие минеральных удобре
ний» как программу дейст
вий ;:а 1974 год. План стро- 
ителько-моптажных работ 
по генподряду на 60 процен
тов превышает прошлогод
ний.

Основным объектом стро
ительства является ком

партии, к . советскому наро
ду нацеливает нас на то, 
чтобы мы сразу, с первых 
дней нового года работали 
высокопроизводительно.

В ответ на Обращение 
коллектив треста принял 
социалистические обязатель
ства, в которых предусмат
ривается выполнить госу
дарственный план строи
тельно-монтажных работ в 
сумме свыше 25 млн. рублей 
досрочно, к 28 декабря. По
высить производительность 
труда сверх установленной 
планом на 0,1 процента. 
Ввести в действие комплекс 
АБОФ, 34,3 тыс. квадрат
ных метров полезной жилой 
площади, гараж на 160 ав
томобилей, птичник на 30 
тысяч кур, фруктохранили- 
ще на 1.150 тонн и другие 
объекты.

А. ФЕДЯНИН,
секретарь парткома
треста «Ковдорстрой».

Р А Б К О Р О В С К И Й  ПОСТ 
«РУ Д Н О ГО  КО ВД О РА » 
НА С Т РО И Т ЕЛ Ь С Т В Е  

А БО Ф

ПЕРВАЯ
КОЛОННА

Этого момента ждали давно. В 1973 году, в основ
ном, были забетонированы фундаменты под колонны 
корпуса обогащения апатито-бадделеитовой фабрики, 
установлены плиты.

И вот, 7 января 1974 года бригада монтажников из 
управления «Севзапстальконструкция» под руководст

вом кавалера ордена Ленина Михаила Ильича Мурато
ва приступила к монтажу колонн. На снимках моменты 
подъема и установки первой колонны в корпусе обога
щения АБОФ.

Фото и текст начальника АБОФ А. СЫЧУКА.

С л о в о  д е л е г а т а
Каждый делегат, безусловно, 

задумывается над тем, что бы 
он сказал с трибуны, если б 
ему предоставили слово. Я бы 
начал с рапорта о решении кол
лектива нашего комбината в от
вет на Обращение Ц К  КП С С  к 
партии, к народу завершить 
план четвертого, определяюще
го года пятилетки к 29 декабря. 
Рассказал бы о резервах про

года пятилетки. Это и рекорд
ные показатели наших прослав
ленных экипажей буровых стан
ков, и сокращение количества 
взрывных смен, и отличные ре
зультаты работы некоторых эк
скаваторов.

На днях приступят к монтажу 
первого на руднике восьмикубо
вого экскаватора. Думаю, он 
вступит в строй уже в этом

личить количество добытой ру
ды и вскрыши счет сокраще
ния потерь рабочего времени и 
улучшит качество нашей рабо
ты. Именно с помощью «Карье
ра-2» можно будет оперативно 
следить за усред::°;:чем руды.

В заключение я заверил бы 
делегатов конференции, что кол
лектив Ковдорского ГО Ка  с 
честью справится со всеми по-
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изводства, о людях, которые 
вскрывают их и обращают на 
пользу дела. Чаще всего опери
ровал бы примерами работы 
рудника «Железный». Не пото
му, что в других цехах тру
дятся хуже. На той же обога
тительной фабрике много об
разцов для подражания. Осо
бенно в части общественной 
работы. Но мне, как представи
телю рудника, жизнь его про
сто ближе. Да и в лю ./М под
разделении всегда так или ина
че отражаются заботы всего 
коллектива.

В третьем, решающем на руд
нике заложен достаточный 
фундамент для выполнения на- 
ПРЯЖЕННОГО *»ТОГО

квартале. Управлять им будет 
экипаж во главе с П. Танюш- 
киным. Каждый член экипажа 
за то же время будет выдавать 
вдвое больше продукции. Это и 
есть воплощение в жизнь реше
ний X X IV  съезда КПСС.

Далее. Мы уже пришли к то
му, что взрывные смены про
водятся раз в месяц. Но и это 
количеств п дальнейшем будет 
сокращено. Значит, для непо
средственной добьпи руды вы
свободятся дополнительные ча
сы. Но главное — организация 
труда. В первом полугодии бу
дет запущена в производствен
ную эксплуатацию автоматизи
рованная система управления 
* Карьер-2». Она поможет уве-

ставленными задачами. Недав
нее Постановление Ц К  КПСС  
«Об I организаторской работе 
Пермского обкома КП С С  по мо
билизации коллъкгииов трудя
щихся на выполнение плана 
строительства и ввода ь* дейст
вие предприятий м и н е р а л ы ^  
удобрений» непосредственно ка
сается и нас. Ковдорчане прило
жат все силы к безусловному 
вводу в строй апатито-бадделеи- 
товой -.'фабрики.

М. П О Д Ч А С  
машинист - инструктор, с 
ретДрь партийной органи:
пщ рудника «Желчный



ПОСТ НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ РЕКОМ ЕНДУЮ

Снисходительность во вред
Иногда руки опускаются. Не от 

бессилия. От сознания того, что мно
гие наши хорошие решения живут 
как бы сами по себе. Подготовили во
прос, собрались, поговорили, обсуди
ли, вынесли решение и.„ все оста
лось по-прежнему. Как в той крылов
ской басне про кота и повара. Один 
(̂повар) произнес аргументированный 

монолог про необходимость беречь 
продукты, второй (ко?) выслушал, 
вильнул хвостом и как ни в чем не 
бывало продолжил прерванное заня
тие.

Поймите меня правильно. Народ
ным контролерам есть чем гордиться, 
оглядываясь на проделанную в ми
нувшем году работу: наведен поря
док в хранении материалов, в Сборе 
металлолома, в расходовании элек
троэнергии, металла и т. д. Хотя и 
тут имеются некоторые недоработки.
В цехе технологического транспорта 
зач неимением контейнера для сбора 
цветного металлолома (сложная, 
прямй-таки невыполнимая конструк
ция,, не правда ценный металл
валяется на полу, а мусор и стружку 
складывают в специальный ящик.

Но это — мелочи. О них вроде и 
говорить неудобно на фоне того, о 
чем речь ниже. Еще 7 сентября про
шлого года труппа народного контро
ля заслушала отдел оборудования 
(о реализации неиспользованного обо
рудования) и цех подготовки произ
водства (о недостаточном учете по
ступающих ценностей и регулярной 
порче некоторых из них, в частности, 
кирпича).

Так вот, к сожалению, приходится 
констатировать, что даже строгое 
напоминание группы народного конт
роля не возымело действия. Воз, то 
есть осевшее мертвым грузом обору
дование, и ныне там, на складах.
Всего его скопилось на сумму 103.588 
рублей. В прошлом году было реали
зовано залежавшегося оборудования 
(иными словами продано тем, кто в 

"нем'нуждается) ни 22 тысячи рублей
— 44 процента запланированного. В 
«остатке» все еще находятся дефи-
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Шумим, братцы, шумим!
Мир, окружающий нас, наполнен самыми разнообраз

ными звуками. Шум листвы, плеск и журчание воды, 
пение птиц — действуют успокаивающе.

Но как далеки мы от покоя в нашей повседневной 
и порой довольно-таки шумной жизни. От шума устаем 
порой не меньше, чем от напряженной работы. Что ка
сается производственных шумов, то они изучаются и 
находятся под контролем должностных лиц. Наша за
дача заключается лишь в том, чтобы не пройти мимо 
нарушений существующих санитарных норм. А как быть 
с бытовым шумом?

Человек возвращается с работы и нуждается в отды
хе. Однако попробуй усиди, когда из-за стены доно
сятся Дикие вопли магнитофонных записей, этажем ни
же — хмельное застолье, а прямо за окном — «проба 
мотоцикла». Насколько мне известно, у нас в Ковдоре 
ни к кому еще не были применены административные 
меры, никто не был подвергнут штрафу за шум с 11 ве
чера и до 8 утра. А ведь эти меры борьбы с нарушите
лями покоя предусмотрены решением облисполкома.

Возможно, любители развлечений просто не знают, 
что шум не только портит настроение, но и разрушает 
здоровье. Прежде всего, как и от алкоголя, от постоян
ных звуковых раздражений страдает нервная и сердеч
но-сосудистая системы. По мнению некоторых ученых 
шум является одной из причин возникновения нервно- 
психических и сердечно-сосудистых заболеваний.

Дети, растущие среди резких звуков, как правило 
легко возбудимы, нервны, капризны. Родители, созда
вая такую обстановку, даже не подозревают, насколько 
она вредна. Неблагоприятно отражается громкая музы
ка прежде всего на самых устроителей «концертов». В 
большинстве своем это люди с неустойчивой нервной 
системой. С возрастом такого человека будет выводить 
из равновесия даже малейший шум (так называемая 
фаза извращенной реакции нервной системы — ультро- 
парадоксальная фаза).

Довольно часто шум возникает из-за небрежного от
ношения к неисправленным приборам (мотор холодиль
ника, гудящая лампа дневного света и т. д.) Казалось 
бы это мелочи, и многие люди не замечают их. Но дру
гих такие зудящие звуки, если они продолжительны, 
способны даже лишить трудоспособности. И надолго. 
Раздражают иногда и безобидное тиканье часов, ка
панье воды из водопроводного крана. Значит, не такие 
уж это пустяки, их надо устранять, даже если лично на 
вас они не действуют.

К  сожалению, мы частенько шумим, забывая, что жи
вем среди людей, и что каждый из нас может оказать
ся на месте больного или просто усталого человека, 
нуждающегося в покое и тишине.

Л. ХАБАРОВА,
‘ врач городской больницы.

цитные холодильные установки 
(50 тыс. рублей!). Это своеобразная 
гордость отдела оборудования. Дес
кать, зачем звонить в рекламные ко
локола и искать покупателя? Когда 
можно тешить себя мыслью, что у нас 
есть «дифцит», а у других его нет.

Не изменил своего отношения к де
лу и участок погрузо-разгрузочных 
работ, которым руководит Ю. Бабо- 
шин. Как было и до того, акты на не
достачу или порчу поступающих гру
зов не составляются, или составляют
ся неправильно. Да и зачем ломать 
голову? Ну полежат грузы месяц- 
другой неоприходованными, а затем 
все равно недостачу спишут. Нет, 
расходы не отнесут на счет виновни
ков (актов-то нет, претензии никому 
не предъявишь), их спишут на потре
бителя. Так и случилось с дорого
стоящими лампами ДКСТ. 7 февраля 
прошлого года они поступили на ком
бинат. Девять из них оказались би
тыми. А это немалые убытки — бо
лее 2.500 рублей. Несколько месяцев 
груз числился неоприходованным, по
том его все же приняли. И сходу за
числили девять разбитых ламп в раз
ряд сгоревших на работе. Просто и 
без хлопот. Правда, себестоимость 
продукции комбината пострадала. А 
кто заметил?

Тут мне хочется сделать неболь
шое, отнюдь не лирическое, отступле
ние. К  народному добру мы, в основ
ном, относимся бережно и принципи
ально. Особая роль, как и подобает 
по должности принадлежит работни
кам бухгалтерии и лично главному 
бухгалтеру М. Я. Узенбаеву. От их 
бдительного ока ничего не ускольза
ет. И это правильно. Даже если толь
ко покажется, что кто-то что-то ис
пользовал в личных корыстных целях, 
тут же пресечет это дело. Как было 
в памятном случае с магнитофоном. 
К  сожалению, товарищи бухгалтеры 
не потрудились проверить, государст
венная ли это игрушка или все-таки 
чей-то подарок. Довод был один: раз 
унес домой, значит виноват. Вали на 
него кулем, потом разберем. До сих 
пор, между прочим, перед незаслу

женно оскорбленным человеком изви
няться приходится.

А в примере с теми же лампами, в 
десять раз (если не больше) превос
ходящих по стоимости магнитофон, 
придираться бухгалтерии было вроде 
бы не к чему. Под параграф уноса 
домой они не подпадают. А то, что 
тяжелым балластом легли на финан
совую деятельность комбината — не 
страшно. Это уже не злоупотребле
ние, это уже халатность. Тут, дескать, 
можно и навстречу пойти, и списать.

Во что выливается такая «добро
та», не трудно догадаться. Еще на 
сентябрьском заседании группы на
родного контроля и. о. начальника 
цеха подготовки производства В. Гу- 
довскому было предписано до 25 де
кабря пересмотреть инструкцию по 
приемке грузов. Василий Павлович 
задание уловил четко — в конце де
кабря, значит в конце декабря. 20 но
ября, 30 ноября, 4 декабря и т. д. 
грузы прибывали с недостачей, но 
комбинат не смог предъявить отпра
вителю справедливых претензий за 
убытки.

Цепочка нетребовательности, как 
известно, легко обрастает дополни
тельными звеньями. 23 декабря груз
чики участка погрузо-разгрузочных 
работ Г. Наквасин и Е. Теровский по
лучили задание перевезти конденса
тор. Они не закрепили его на маши
не, из-за чего ценное оборудование 
оказалось на земле, успев «пропа
хать» в снегу солидную борозду. Все 
это видела зав. складом В. Друсино- 
ва, однако изложить на бумаге плоды 
своих наблюдений отказалась. Она 
прекрасно знает, что и не такое обо
рудование списывали. Так зачем же 
подводить грузчиков под неприят
ность?

Горько об этом писать. Но еще 
горше, если мы позволим себе и 
дальше так относиться к народному 
достоянию. Ну, хорошо, бухгалтерия 
у нас «добрая», она спишет. А за 
чей счет спишет? За наш!

Н. КУДИМОВА, 
заместитель председателя груп
пы народного контроля.

ЕСЛИ ХОЧЕШЬ 
БЫТЬ ЗДОРОВ

В раме безразличия
Недавно во Дворце культуры 

проходила выставка мурманских 
живописцев, на которой были 
представлены работы членов 
Союза художников СССР Нико
лая Морозова, Георгия Карпо
вича, Геннадия Герасимова и 
Виталия Бубенцова.

Ковдорчане имели возмож
ность посмотреть около сорока 
картин. Лучшие из них знако
мят с природой нашего края, с 
его людьми. Хорошее впечатле
ние оставили работы В. Бубен
цова «Шофер БелАЗа», Н. М о
розова «Вечер на Белой речке»,

Г. Карповича «Теплый вечер» и 
Другие.

Возможно, впечатление от вы
ставки было бы большим, но, 
или от того, что она была пер
вой, или еще по каким-то при
чинам, картинам просто не по
везло. Развесили их в плохо ос
вещенном коридоре. Не позабо 
тились в Д К  и о постоянном 
дежурстве, и о книге отзывов 
тоже. Потому прошла выставка 
как-то незаметно. Д аже о встре
че ковдорчан с художниками 
дирекция Д К  не побеспокои
лась...

Наш корр.

Проводите ли вы свое 
свободное время на лыжах, 
на катке, в бассейне? С та
ким вопросом хочется обра
титься ко всем вам, доро
гие читатели «Рудного Ков- 
дора».

Очень жаль, если кто-то 
из вас недооценивает эти 
чудесные и всем доступные 
виды отдыха. Особенно 
мне хочется поговорить о 
лыжах. Они доступны каж
дому, независимо от воз
раста. На лыжную прогул
ку можно отправиться всей 
семьей —• и маме, и папе, и 
бабушке, и дедушке, и вну
ку, и внучке.

Кто хоть раз побывал в 
лесу зимой, тот знает как 
там красиво, какой заряд 
бодрости и здоровья полу
чаешь там.

Медики приводят в поль
зу лыжного спорта более 
веские аргументы. Оказы
вается, прогулки на лыжах 
не имеют себе равных по 
оздоровительным свойствам. 
Их считают одним из 
эффектных методов лечения 
ранних стадий стенокар
дии, гипертонической болез
ни, атеросклероза.

Продолжительные про
гулки на лыжах — отлич
ное средство повышения вы
носливости организма. По
этому стоит поговорить и о 
пользе лыжного спорта. А 
того, кто хочет убедиться в 
этом, приглашаю на лыж
ню. Ведь сейчас появилась 
возможность регулярно вы
ходить в лес и не зависеть 
от светлого времени.

Мне хочется передать 
большое спасибо всем тем, 
кто принимал участие в 
постройке освещенной лыж

ни. Это еще одна возмож
ность для отдыха в наших 
условиях. О нашей трассе 
я могу сказать, что она 
одна из лучших освещенных 
трасс не только в Мурман
ской области, но и за ее 
пределами. Поэтому усло
вия для отдыха в выходные 
дни и после смены самые 
хорошие. Теперь уж, ка  ̂
говорится, грех жаловать
ся.

Но ... пустует вечерами 
трасса. Почему? Просто не 
могу понять. Неужели не 
все любители знают, что она 
существует?

Буквально на днях по
явилась приятная новинка— 
заочное соревнование на 
«Ковдорской лыжне — 
1974». Если раньше вы 
просто катались и не вели ■ 
учета километрам, то нын
че по субботам и воскре
сеньям вам помогут подсчи
тать ваш километраж. А к 
15 апреля мы уже будем 
знать имена наиболее рев
ностных энтузиастов лыж
ных прогулок.

И еще. Почему плава
тельный бассейн посещают, 
в основном, дети. Да и те 
большей частью записаны 
в секции. Ни одна школа 
не проводит уроков плава
ния. А вечерами бассей’ 
пустует. Взрослых почти не - 
встретишь и на катке, кото
рый в этом году хорошо 
оборудован.

Значит дело не в усло
виях, а в нас самих.

В. ПЕТУХОВ, 
крановщик цеха под
готовки производства, 
перворазрядник по 
лыжам.
На снимке: бассейн.

Фото Ю. Демина.

Очереди в магазинах. Что 
о них думает директор 
гастронома № 1 Надежда 
Тимофеевна Фролова? От
вет один — не хватает ра
бочих, особенно фасовщиц.

Действительно на дверях 
магазина уже потемнело от 
времени объявление: «Тре
буются продавцы, фасовщи
цы, уборщицы...»

Гастроном после ремонта пе
решел на торговлю по методу 
самообслуживания, покупателю 
гораздо удобнее выбрать тот 
или иной продукт. Польза от ме
тода обоюдная. Но с изменени
ем формы торговли пришлось 
провести сокращение штатов, а 
работы не убавилось. Просто ос
новная часть ее стала невиди
мой, ушла в подсобные поме
щения. Появилась новая долж
ность — фасовщик товаров.

С директором магазина 
спускаемся вниз, в подвал.

НЕВИДИМЫЙ ПРИЛАВОК
Там хранятся продукты. Не
большая комната заставлена 
коробками, ящиками...

— Сегодня на расфасовке ’ 
ученицы Люда Аксенова и 
Катя Лисай. А бывают дни, 
что совсем некого ставить,-
— сетует Надежда Тимофе
евна.

Вот, например, поступает ка
рамель. Ее фасуют по 100 и 300 
граммов — это наиболее ходо
вая расфасовка. На пакете — 
название карамели, вес, цена 
самого пакета и вложенного в 
него продукта, число, подпись 
фасовщицы. На все это уходит 
время. Работа вроде бы не так 
уж  и сложна, но требует по
стоянного внимания и четкости. 
Точность до грамма.

На базе орса имеется

(
расфасовочный цех, но там 
фасуют только сахарны!' пе
сок по килограмму и все, а 
остальное обрабатываем мы 
садои. ‘ ..........

Вот видите, стоят элек
тронные зесы. Облегчение, 
когда их смонтируют. Так 
же, как и новые кассовые 
машины. Работать будет не
сложно. Производительность 
электронных весов несом
ненно намного выше, точнее 
расфасовка. Да и обслужи
вать их сможет только один 
человек.

А пока обходимся так. 
Девушки очень стараются, 
но... .

Я мысленно возвращаюсь к 
дверям, где висит объявление: 
«Требуются...» Неужели так ни
кто и не пришел за все это дол
гое время?

— Почему, была одна 
женщина-пенсионерка. По
работала несколько месяцев. (

А неплохо, если б наши жен
щины, которые уже вышли на 
пенсию, помогли нам. Особой 
сложности в работе нет. Став
ка — 60 рублей в месяц. М ож 
но устроиться на полставки. По 
четыре часа в день, или через 
день на работу выходить. Кста
ти, пенсия сохраняется полно
стью.

О. МАТАКОВА.

Редактор Я. МАХЛИН.

Даем справку:
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ВО Д В О Р Ц Е  К У Л Ь Т У Р Ы  
ИМ. 50-ЛЕТИЯ О К Т Я Б Р Я  

КИ Н О
11 января — «Вполне поря

дочные парни» (17, 19, 21).
12 января — «Анжелика —

маркиза ангелов» (14, 16, 18).
!3 января — «Ночная сказка» 

(13), ~ волшебник» (14), «Заруб
ки нахамить» (16, 18).

15 января — «Гроссмейстер» 
(17, 19, 21).

17 января —- «Летние сны» 
(17, 19, 2\).

В К И Н О Т ЕА Т Р Е  «Ю Н О СТЬ»
11-—13 января —• «Много ш у

ма из ничего» (11 — 12-го: 12,
14, 16, 18-15, 20, 22; 13-го: 12, 14, 
16).

13 января — «Человек, при
шедший после бабушки» (18, 
20, 22).

14—16 января — «Черный ка
питан» (12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

17 января — «Смешная дев
чонка» (двухсерийный) (12, 15, 
18-15, 21).

П Р И О Б Р Е Т И Т Е
С П ЕЦ И А Л Ь Н О С Т Ь

Учебно-курсовой комбинат 
объявляет набор на курсы ма
шинистов мостовых и грейфер

ных кранов, газоэлектросвар- 
щикок. электрослесарей, слеса
рей.

Заявления принимаются до 
20 января 1974 года.

Администрация.
К  С В Е Д Е Н И Ю  

Б О Л Е Л Ь Щ И К О В
В  воскресенье, 13 января в 11 

часов в районе Освещенной 
трассы будут проходить сорев
нования на первенство комби
ната по лыжным гонкам.

В  средней возрастной группе: 
женщины бегут 5 км, мужчины 
— 10 км. В  старшей — женщи
ны —  3 км, мужчины — 5 км.

Участвуют сборные команды

цехов.
1595 К И Л О М ЕТ РО В

Столько пробежали ков
дорчане в первые два дня 
соревнования по плану 
«Ковдорская лыжня — 74». 
И это несмотря на то, что 
в субботу и воскресенье по
года была «не из летных»— 
температура опускалась ни
же двадцати градусов.

Сейчас организаторы со
ревнования подумывают о 
том, чтобы проводить их в 
среду, после работы.
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